

Evangile ou contre lui. Jésus-Christ, il est aussi au centre de l'humanité. C'est le Dieu-Homme, source de bien qui répand en nous de sa plénitude, raison suprême de la création et le juge qui redressera les iniquités du sort. Jésus-Christ, il est enfin au centre des sociétés. Il se présente à elles comme la justice qui doit les régir et comme l'amour qui doit les unir et les faire vivre. Ainsi, hier, aujourd'hui, demain, Jésus-Christ est le salut. Il importe donc de parler de lui à ce monde contemporain qui semble atteint de folie et qui, à peine sorti des tueries de la guerre, recommence à déchaîner la lutte des classes.

Mais pourquoi nous le prêcher à nous Canadiens ? Citons encore :

Il convient tout particulièrement de le proposer aux méditations des catholiques canadiens, dont les ancêtres ont été ses martyrs ; qui continuent eux-mêmes de lui rendre témoignage, comme naguère le lui rendaient leurs soldats sur les champs de bataille de la Picardie ; dont l'Eglise espère qu'ils continueront de porter le flambeau de la foi, durant le XXe siècle, " le siècle du Canada ", selon l'expression d'un homme d'Etat canadien, et qu'ils prendront la première place parmi les Eglises qui tâchent à en faire le siècle du Sacré-Coeur.

* * *

Dans ce premier sermon de la station, M. le prédicateur entend nous montrer ce qu'est Jésus-Christ, c'est-à-dire, explique-t-il, comment il est apparu à ses contemporains, comment il s'est manifesté dans son âme et dans sa vie intérieure, et comment enfin il a lui-même parlé de lui pour établir la divinité de son origine et de sa mission.¹ Il me pardonnera, je

¹ C'est après l'énoncé de cette division que l'orateur a placé le compliment, fort gentiment tourné, qu'il a voulu adresser aux prêtres de Saint-Sulpice. En voici le texte. "Avant d'entrer dans le vif du sujet, permettez-moi d'adresser un humble mais bien cordial et religieux salut aux prêtres de Saint-Sulpice qui m'ont fait l'honneur de m'appeler dans cette chaire. Par leur apostolat, ils ont mis, au cours des siècles écoulés, et durant que se formait le Canada, mais plus spécialement cette cité, Jésus-Christ à la base de vos foyers et de vos institutions. C'était le temps où ils montaient le guet aux confins du territoire pendant que les colons défrichaient les terres ou récoltaient les moissons ! Par leur zèle pastoral et par leurs maisons d'éducation, ils conservent et ils développent Jésus-Christ dans